



REICAZ

Real e Ilustre Colegio de
Abogados de Zaragoza

DOSSIER DE PRENSA - REICAZ
Agosto 2023

MEDIOS IMPRESOS

MIÉRCOLES, 02 de agosto de 2023

- **Periódico de Aragón – Aragón**
 - “El Colegio de Procuradores se abre a hablar por las pensiones”

DOMINGO, 13 de agosto de 2023

- **Periódico de Aragón – Aragón**
 - “El 50% de la ocupación se concentra en el Casco Histórico”
- **Heraldo de Aragón – Aragón**
 - “Los sillones del nuevo Gobierno”
 - “El Casco registra el 28,5% de las consultas por ocupación ilegal”

MIÉRCOLES, 02 de agosto de 2023

Sección: Aragón

Página: 14

Formato: artículo

Firma: Alfonso Tremull

CONFLICTO EN LA JUSTICIA

El Colegio de Procuradores se abre a hablar por las pensiones

El decano insiste en que la asociación de afectados no ha contactado con ellos

A. T. B.
ZARAGOZA

El «bombazo» en las mutualidades de la Abogacía que deja pensiones de jubilación por debajo de los 300 euros para los letrados y los procuradores ya ha suscitado las primeras reacciones a nivel de órganos representativos. Desde el Colegio de Procuradores de Zaragoza reconocieron ayer a EL PERIÓDICO DE ARAGÓN que se trata de «una situación dolorosa», si bien añadieron que la Asociación de Procuradores por una Jubila-

ción Digna «en ningún momento se ha puesto en contacto» con ellos para analizar el problema.

«Si la asociación se dirigiera a nosotros, se les recibiría y se hablaría con ellos para que nos expusieran el estudio económico y legal que hayan hecho», manifestó ayer el decano del Colegio, Pablo Marín, en relación a esa solución casi a la desesperada que plantean los afectados: la pasarela al Régimen Especial de Trabajadores Autónomos (RETA).

De todos modos, recalzó Marín, el Colegio de Procuradores es un órgano que «no tiene capacidad de negociar» y, en este sentido, afirmó que debe ser la mutualidad quien asuma los galones de

dicha negociación porque es la entidad que «tiene el dinero». Aún así, él es consciente de que, si se consigue esa paralela al RETA, habrá que transigir en algunos aspectos porque la Seguridad Social «no va a reconocer todos los años de cotización». «Cualquier solución tiene que ser beneficiosa para todos los colegiados en la misma proporción: que nadie pierda dinero y, el que lo pierda, sea en beneficio de otra cosa», justificó.

El decano del Colegio de Procuradores insistió en la necesidad de que la asociación de afectados se ponga en contacto con ellos para poder «velar por los intereses» de sus compañeros. «El colegio no puede tomar una postura si tiene



Pablo Marín, decano del Colegio de Procuradores de Zaragoza.

que intuir las propuestas, que están más que intuitas», señaló Marín.

Por su parte, el Colegio de Abogados de Zaragoza declinó ayer hacer declaraciones al respecto ante este diario y decidió mante-

nerse en silencio aún con varios de sus colegiados lamentando su falta de reacción. «Parece que prefieren defender a la mutua en lugar de a los abogados», criticaba uno de los letrados afectados por este «bombazo» de la mutualidad. =

ANGEL DE CASTRO

DOMINGO, 13 de agosto de 2023

Sección: Aragón

Página: 18

Formato: artículo

Firma: Alfonso Tremull

PROBLEMAS DE VECINDAD EN LA CAPITAL ARAGONESA

El 50% de la okupación se concentra en el Casco Histórico y Delicias

Esta lacra se traduce «en tráfico de drogas» e insalubridad, se quejan los vecinos

La asesoría jurídica del ayuntamiento atiende casi 300 casos en dos años y medio

ALFONSO TREMULL
ZARAGOZA

La okupación es un problema social que afecta por desigual a los barrios de las grandes urbes de modo que alguno de los distritos más degradados siempre se lleva la peor parte. En el caso de Zaragoza, los vecinos de El Gancho no dejan de maldecir esta lacra que se traduce en «un montón de tráfico de drogas», prostitución e insalubridad en sus calles. No se trata únicamente de una sensación y denuncia vecinal, sino que queda refrendada con números como, por ejemplo, las consultas de la asesoría jurídica gratuita para ciudadanos afectados por la okupación: casi un 30% de estos asuntos se concentran en el Casco Histórico y junto a Delicias concentran la mitad de todas las consultas.

Desde que el Ayuntamiento de Zaragoza impulsara este servicio a principios de 2021 junto al Colegio de Abogados de Zaragoza, las oficinas han atendido 288 asuntos -82 en el Casco Histórico, 64 en Delicias, 24 en Torrero, 23 en Las Fuentes o 19 en San José- y, en lo que va de año, las 24 consultas contabilizadas se mueven en esta línea: 6 en el Casco Histórico o 4 en Delicias. La mayor parte (265) llegan por la usurpación de viviendas seguida de edificios (17), solares (3), locales (2) y almacenes (1) y, respecto al tipo de solicitante, un 69% han sido propietarios, un 26,4%, comunidades de vecinos y un 2% vecinos individuales.

Este servicio fue una de las apuestas del área de Urbanismo como parte de un programa para tratar de reducir los niveles de okupación en la ciudad y, especialmente, en los barrios que más lo sufren como es el propio Gancho. Precisamente, el consistorio tiene previsto expropiar una veintena de propiedades en este barrio, si bien los vecinos lamentan que, entre estos inmuebles, no se incluyan dos de los edificios más problemáticos: el número 2 de Zamoray y el número 69 de Pignatelli. Así lo explica el presidente de la Asociación de Vecinos Plataforma de Afectados El Gancho-Pignatelli, Javier Magén, concretando que en ese par de edificios están okupados, respectivamente, 20 y 9 pisos donde se trafica con droga.

«La okupación se va trasladan-



Tapiado de un edificio okupado en la calle Cerezo, este mismo año.

do, pero no descende. Simplemente va cambiando de ubicación porque hay un montón de abandonados y, aunque están tapiados, los destapan y enganchan la luz», lamenta Magén, aludiendo a los okupas que abandonaron los números 43 y 67 de la calle Pignatelli tras sendos incendios y que encontraron acomodo en Zamoray, 2 y Pignatelli, 69.

«El problema de los pisos okupados es que no son por necesidad, sino para cometer ilícitos», reitera Magén, quien se remonta a episodios recientes como el apuñalamiento del pasado 19 de julio en la calle Cerezo por el que un joven argentino estuvo a punto de perder la vida tras ser acuchillado en el corazón.

EXPROPIACIÓN // Durante los últimos meses, el ayuntamiento ya ha expropiado algunos pisos como los incendiados en Pignatelli (43 y 67) y otros dos en Agustina de Aragón y Cerezo. Precisamente, el incendio en el número 67 de Pignatelli vino a constatar la denuncia vecinal que vincula la okupación a la delincuencia en estos narcopisos: un consumidor de droga se cansó

Los propietarios aglutinan el 69% de las asistencias

► En los dos años y medio que lleva en marcha el sistema de asistencia, el 81% de las consultas han sido telefónicas y un 19% mediante vías electrónicas. De éstas, un 92% de los casos eran relativos a la okupación de viviendas, un 5,9% de edificios completos, un 1% solares, un 0,7% locales y 0,3% los almacenes.

► En cuanto al tipo de solicitante, el 69% eran propietarios (un 75% en las peticiones de este año), 26,4% comunidades propietarias, 2% vecinos individuales y un 2,6% otros casos. Además, se ha detectado en el 10,4% de los casos una situación de vulnerabilidad social, de la que se ha dado conocimiento a los Servicios Sociales del ayuntamiento para su intervención posterior.

de esperar su cocaína en el rellano y prendió fuego sirviéndose de un bote de spray y su mechero.

«Acertamos al señalar la okupación como un problema real que afecta a la seguridad de nuestros vecinos y que degrada nuestra convivencia», reconoce el concejal de Urbanismo del Ayuntamiento de Zaragoza, Víctor Serrano.

Para el edil, en estos años se ha revertido «el trato de favor» que los ocupantes ilegales de vivienda llegaron a tener «en gobiernos anteriores a 2019». «Hemos trabajado conscientes de que nuestros vecinos con menor renta son quienes más sufren la okupación, situación que se da también en los barrios más necesitados de ayuda y protección por parte de este ayuntamiento», señaló Serrano.

El Colegio de Abogados de Zaragoza y el Ayuntamiento tienen a disposición de todos los ciudadanos la Guía jurídica para los afectados por la okupación ilegal en la que se detallan cuestiones como qué es la okupación ilegal, en qué consiste el servicio de asistencia, a quién va dirigido, etc., que ha sido repartido en Centros Cívicos y equipamientos municipales. ■

DOMINGO, 13 de agosto de 2023

Sección: Aragón

Página: 6

Formato: artículo

Firma: Heraldo

Los sillones del nuevo Consejo de Gobierno

● La DGA contará por primera vez con dos vicepresidencias. La mitad de los consejeros tienen dilatada experiencia política y de gestión

● En el Ejecutivo hay dos independientes, Tomasa Hernández, que entra a propuesta del PP, y Ángel Samper, que lo hace con el respaldo de Vox

VICEPRESIDENCIA 1ª Y DESARROLLO TERRITORIAL, DESPOBLACIÓN Y JUSTICIA



J. M. M.

Alejandro Nolasco

VOX

Alejandro Nolasco (Pamplona, 1991) es licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid y cuenta con un despacho de abogados en Teruel, donde hasta ahora era concejal. También es graduado en Filosofía por la Uned y está haciendo el doctorado en Historia en la Universidad San Pablo CEU. Sus inicios en la política se remontan a enero de 2019, cuando se afilió a Vox. Desde entonces ha sido portavoz del partido en el Ayuntamiento de Teruel y en la Comarca Comunidad de Teruel.

VICEPRESIDENCIA 2ª Y ECONOMÍA, EMPLEO E INDUSTRIA



J. M. M.

Mar Vaquero

PP

Mar Vaquero (San Sebastián, 1970) es licenciada en Derecho por la Universidad de Zaragoza y está colegiada en el Real e Ilustre Colegio de Abogados de la capital. Además, cuenta con un máster en Cooperación Internacional y Relaciones Internacionales. En su trayectoria política destacan los tres mandatos como alcaldesa de María de Huerva. Es diputada autonómica desde 2011 y deja ahora la vicepresidencia de las Cortes de Aragón, que asumió al inicio de esta legislatura.

PRESIDENCIA, INTERIOR Y CULTURA



J. M. M.

Tomasa Hernández

INDEPENDIENTE

Tomasa Hernández (Torrelacárcel, Teruel, 1960) es licenciada en Derecho y en 1990 ingresó en el Cuerpo Superior de Secretarios Judiciales. Ha desempeñado su actividad como letrada de la Administración de Justicia (LAJ) en destinos como Calamocha, Teruel y Zaragoza. Hace unos meses accedió por el turno de juristas a magistrada de lo Mercantil. Entra en el Gobierno como independiente, pero lo hace a propuesta del PP, ya que estuvo como directora general de Justicia con Luisa Fernanda Rudi.

HACIENDA Y ADMINISTRACIÓN PÚBLICA



J. M. M.

Roberto Bermúdez de Castro

PP

Roberto Bermúdez de Castro (Huesca, 1971) es licenciado en Administración y Gestión de Empresas por la Universitat Oberta de Catalunya. Su trayectoria política es dilatada. Fue consejero de Presidencia y Justicia, además de portavoz, en el Gobierno de Rudi. En este tiempo también ejerció de consejero de Motorland Aragón (2011-2015) y presidente de Aramon (2013-2015). Fue secretario del Estado para las Administraciones Territoriales y el encargado de aplicar el artículo 155 en Cataluña.

FOMENTO, VIVIENDA, MOVILIDAD Y LOGÍSTICA



J. M. M.

Octavio López

PP

Octavio López (Zaragoza, 1962) es secretario de Administración Local por oposición, puesto al que accedió tras haber cursado sus estudios en Derecho. Es gerente diplomado en Cooperativas y ejerció como jefe de gabinete de la Alcaldía de Zaragoza durante el mandato de Jorge Azcón. En el área política, ha sido coordinador de Presidencia del PP-Aragón y, entre 2012 y 2017, fue secretario general del partido. Además, entre 2011 y 2019 estuvo en el Senado por Zaragoza.

AGRICULTURA, GANADERÍA Y ALIMENTACIÓN



J. M. M.

Ángel Samper

INDEPENDIENTE

Ángel Samper (Zaragoza, 1960) es agricultor y desde 2012 está al frente de la organización agraria Asaja Aragón. Anteriormente ya había ocupado otros cargos dentro de la sección oscense. Es fundador de la Cooperativa de Al mudévar y también socio fundador de la Cooperativa OVI Aragón, actualmente Pastores. Está especializado en producción ganadera y genética en vacas de leche y ovino de carne. Llega como independiente, pero asume una de las dos consejerías que están gestionadas por Vox.

MEDIOAMBIENTE Y TURISMO



J. M. M.

Manuel Blasco

PP

Manuel Blasco (Teruel, 1960) se inició en el mundo empresarial con la compañía familiar que pertenecía al sector cerámico. Además, ha sido directivo de diferentes empresas relacionadas con el hormigón y la fabricación de ladrillos en Teruel. En el ámbito político, destacan los años que estuvo como alcalde de Teruel. También ha sido senador -cargo que ha ocupado hasta la actualidad- y diputado en el Congreso. En estos momentos es presidente del Comité Electoral del PP en Aragón.

EDUCACIÓN, CIENCIA Y UNIVERSIDADES



J. M. M.

Claudia Pérez

PP

Claudia Pérez (Zaragoza, 1969) es doctora en Economía y desde 2002 es profesora titular de Economía Aplicada de la Facultad de Economía y Empresa de Zaragoza. Durante estos años ha dirigido la cátedra Paz, Seguridad y Defensa de campus público aragonés y el Ministerio de Defensa. Y también ha gestionado el máster de Seguridad y Defensa, de la misma universidad, donde ha impartido varias asignaturas en el ámbito de las relaciones internacionales. Es su primera incursión en la política de alto nivel.

SANIDAD



J. M. M.

José Luis Bancalero

PP

José Luis Bancalero (Melilla, 1966) es diplomado en Enfermería en la Escuela Universitaria de Ceuta y licenciado en Medicina y Cirugía por la de Zaragoza. Ha ejercido como médico especialista en bioquímica clínica e investigador en los hospitales Miguel Servet y Nuestra Señora de Gracia. Tiene experiencia como oficial enfermero de la Escala de Sanidad del Ministerio de Defensa y ya estuvo en el Departamento de Sanidad, entre 2012 y 2015, como director del área de Continuidad Asistencial.

BIENESTAR SOCIAL Y FAMILIA



J. M. M.

Carmen Susín

PP

Carmen Susín (Huesca, 1975) es licenciada en Ciencias Políticas y Administración Pública. Además cuenta con un diploma en estudios avanzados en Derechos humanos y libertades fundamentales. Sus inicios en la política se remontan a las Nuevas Generaciones del PP, de las que fue presidenta provincial entre 2000 y 2006. Es diputada autonómica en las Cortes desde la VII Legislatura y es vicesecretaria de Economía y Hacienda de los populares de Aragón.

DOMINGO, 13 de agosto de 2023

Sección: Aragón

Página: 12

Formato: breve

Firma: EFE

El Casco registra el 28,5 % de las consultas por ocupación ilegal

ZARAGOZA. El Casco Histórico de Zaragoza concentra el 28,4% de los casos de ocupación ilegal atendidos por el servicio de asesoramiento jurídico gratuito que presta el Ayuntamiento de la capital aragonesa en colaboración con el Colegio de Abogados en sus primeros dos años y medio de andadura, a lo largo de los que se han tramitado 288 consultas.

Tras el Casco Histórico, se sitúan Las Delicias, con un 22,3%, seguido de Torrero-La Paz con un 8,4 mientras que el 7,9% de la ocupación se ha detectado en Las Fuentes y otro 6,5% en San José, indicaron fuentes municipales. En estos dos años y medio, el 81 % de las consultas han sido telefónicas y un 19% por vía electrónica; el 92% de los casos estaban relacionados con la ocupación de viviendas, un 5,9% de edificios completos, un 1% de solares, un 0,7% locales y 0,3% de almacenes.

En cuanto al tipo de solicitante, el 69% eran propietarios, 26,4% comunidades propietarias, 2% vecinos individuales y un 2,6% otros casos.

EFE

MEDIOS AUDIOVISUALES

JUEVES, 03 de agosto de 2023

- **Aragón Radio** – Aragón Noticias 2
Entrevista a Cristina Chárlez sobre el aumento de divorcios en verano (00:13:52)
<https://www.cartv.es/aragonradio/podcast/emision/aragon-noticias-14h-03-08-2023>

JUEVES, 10 de agosto de 2023

- **Onda Cero Aragón** – Más de uno Zaragoza
Entrevista a M^a Luisa Gutiérrez, presidenta de la Sección de Derechos de los Animales en el ReICAZ por la custodia compartida de las macotas en divorcios (01:10:00)
https://www.ondacero.es/emisoras/aragon/audios-podcast/zaragoza-mas-de-uno/mas-uno-zaragoza-10082023_2023081064d4d40395af7e00016e4e2c.html

SÁBADO, 12 de agosto de 2023

- **Aragón Radio** – Aragón Noticias 2
Noticia con declaraciones del consejero de Urbanismo del Ayuntamiento, Víctor Serrano sobre la Oficina de Asesoramiento de Ocupación de viviendas (00:15:00)
<https://www.cartv.es/aragonradio/podcast/emision/aragon-noticias-2-14h-12-08-2023>
- **Radio Zaragoza Cadena SER** – Hora14 Fin de semana
Noticia con declaraciones del consejero de Urbanismo del Ayuntamiento, Víctor Serrano sobre la Oficina de Asesoramiento de Ocupación de viviendas (00:18:20)
https://cadenaser.com/audio/ser_aragon_hora14findesemanaaragon_20230812_140500_143000/
- **RNE Aragón** – Crónica de Aragón 13:30
Noticia con declaraciones del consejero de Urbanismo del Ayuntamiento, Víctor Serrano sobre la Oficina de Asesoramiento de Ocupación de viviendas (00:10:23)
<https://www.rtve.es/play/audios/informativo-de-aragon/cronica-aragon-1330-12-08-2023/6951233/>

LUNES, 14 de agosto de 2023

- **COPE Zaragoza** – Herrera en COPE Zaragoza
Noticia con declaraciones del consejero de Urbanismo del Ayuntamiento, Víctor Serrano sobre la Oficina de Asesoramiento de Ocupación de viviendas (00:01:40)
https://www.cope.es/emisoras/aragon/zaragoza-provincia/zaragoza/audios/herrera-cope-zaragoza-0824-14-08-23-20230814_2324594
- **Onda Cero Zaragoza** – Más de uno Zaragoza matinal
Noticia sobre la Oficina de Asesoramiento de Ocupación de viviendas (00:07:15)
https://www.ondacero.es/emisoras/aragon/audios-podcast/informativos/mas-uno-zaragoza-matinal-14082023_2023081464d9d066714dff0001070f3f.html

MIÉRCOLES, 16 de agosto de 2023

- **Onda Cero Aragón** – Más de uno Zaragoza
Entrevista a Juan Salanova, coordinador de la Oficina de Asesoramiento de Ocupación de viviendas (01:03:00)
https://www.ondacero.es/emisoras/aragon/audios-podcast/zaragoza-mas-de-uno/mas-uno-zaragoza-16082023_2023081664dcbb4c9598e30001c22f4a.html

JUEVES, 17 de agosto de 2023

- **Aragón Radio** – Noticias
Noticia con declaraciones de Juan Salanova, coordinador de la Oficina de Asesoramiento de Ocupación de viviendas

VIERNES, 25 de agosto de 2023

- **Aragón Radio** – Despierta Aragón
Entrevista a Alfonso Rox, presidente de la comisión de Derecho Deportivo del ReICAZ, sobre el “caso Rubiales” (00:15:50)
<https://www.cartv.es/aragonradio/podcast/emision/desperta-aragon-de-10h-a-11h-25-08-2023>
- **Aragón TV** – Aquí y ahora
Entrevista a Alfonso Rox, presidente de la comisión de Derecho Deportivo del ReICAZ, sobre el “caso Rubiales” (00:34:20)
<https://alacarta.aragontelevision.es/programas/aqui-y-ahora/viernes-25-de-agosto-25082023-1103>

MIÉRCOLES, 30 de agosto de 2023

- **Aragón TV** – Aragón Noticias 2
Pieza con declaraciones de José Antonio Sanz sobre si se puede o no introducir comida y bebida en el cine (00:24:40)
<https://alacarta.aragontelevision.es/informativos/aragon-noticias-1-30082023-1400>

MEDIOS DIGITALES

PUBLICACIONES DIGITALES

- **Abogacía Española: Agenda**
<https://www.abogacia.es/actualidad/agenda/colegio-de-abogados-de-zaragoza/>

MIÉRCOLES, 02 de agosto de 2023

- **Periódico de Aragón** – Abogados, procuradores y la mutualidad
<https://www.elperiodicodearagon.com/aragon/2023/08/02/el-colegio-de-procuradores-se-abre-a-hablar-por-las-autenticas-mierdas-de-pensiones-90565299.html>

JUEVES, 10 de agosto de 2023

- **Onda Cero Aragón** – Custodia compartida de las macotas en divorcios
https://www.ondacero.es/emisoras/aragon/noticias/custodia-compartida-regimen-visitas-animales-tambien-afecta-divorcio_2023081064d4da0e95af7e00016e6022.html

VIERNES, 11 de agosto de 2023

- **Europa Press** – Nuevos miembros del Gobierno de Aragón (mención Colegio de Abogados de Zaragoza)
<https://www.europapress.es/aragon/noticia-presidente-gobierno-aragon-firma-decretos-nombramientos-nuevo-ejecutivo-20230811134450.html>
- **Aragón Digital** – Nuevos miembros del Gobierno de Aragón (mención Colegio de Abogados de Zaragoza)
<https://aragondigital.es/politica/2023/08/11/quien-es-quien-en-el-nuevo-gobierno-de-aragon-de-jorge-azcon/>
- **Aragón Hoy (Gobierno de Aragón)** – Nuevos miembros del Gobierno de Aragón (mención Colegio de Abogados de Zaragoza)
<https://www.aragonhoy.es/presidencia/azcon-firma-decretos-nombramiento-nuevo-gobierno-92736>
- **Infobae** – Nuevos miembros del Gobierno de Aragón (mención Colegio de Abogados de Zaragoza)
<https://www.infobae.com/espana/agencias/2023/08/11/azcon-firma-el-nombramiento-del-nuevo-gobierno-de-aragon-compartido-con-vox/>

SÁBADO, 12 de agosto de 2023

- **Heraldo de Aragón** – Datos de la Oficina de Asesoría contra la Okupación
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/zaragoza/2023/08/12/casco-historico-de-zaragoza-concentra-el-mayor-numero-de-casos-de-ocupacionokupacion-zaragoza-1671343.html>

- **Periódico de Aragón** – Datos de la Oficina de Asesoría contra la Okupación
<https://www.elperiodicodearagon.com/zaragoza/2023/08/12/casco-historico-zaragoza-concentra-mayor-90902183.html>
- **Ayuntamiento de Zaragoza** – Datos de la Oficina de Asesoría contra la Okupación
<https://www.zaragoza.es/sede/servicio/noticia/323648>
- **Aragón Digital** - Datos de la Oficina de Asesoría contra la Okupación
<https://aragondigital.es/zaragoza/2023/08/12/la-asesoria-juridica-gratuita-frente-a-los-casos-de-ocupacion-ilegal-atiende-288-casos-en-25-anos/>

DOMINGO, 13 de agosto de 2023

- **Aragón Noticias** – Nuevos miembros del Gobierno de Aragón (mención Colegio de Abogados de Zaragoza)
<https://www.cartv.es/aragonnoticias/aragon/azcon-nombra-a-los-nuevos-consejeros-del-gobierno-de-aragon-20130>

LUNES, 14 de agosto de 2023

- **Hoy Aragón** – Datos de la Oficina de Asesoría contra la Okupación
<https://hoyaragon.es/noticias-aragon/zaragoza/okupaciones-casco-delicias-50-del-total/>
- **COPE Zaragoza** - Datos de la Oficina de Asesoría contra la Okupación
https://www.cope.es/emisoras/aragon/zaragoza-provincia/zaragoza/noticias/asesoria-juridica-anti-okupacion-atiende-consultas-primer-semester-2023-20230814_2854832

MIÉRCOLES, 16 de agosto de 2023

- **Aragón Noticias** – Presos españoles en cárceles extranjeras
https://www.cartv.es/aragonnoticias/noticias/siete-aragoneses-estan-presos-en-carceles-de-otros-paises-por-trafico-de-drogas-y-hurtos-20184?utm_name=feed
- **Abogacía Española** – Artículo de María Guiu, del SOP del Colegio de Abogados de Zaragoza sobre sanidad penitenciaria
<https://www.abogacia.es/publicaciones/blogs/blog-derecho-penitenciario/sanidad-en-prision-un-problema-sin-resolver/>

MIÉRCOLES, 30 de agosto de 2023

- **Aragón Noticias** – ¿Está permitido introducir comida y bebida en espectáculos?
<https://www.cartv.es/aragonnoticias/aragon/espectaculos-a-los-que-se-puede-llevar-comida-del-exterior-en-aragon-y-no-lo-pueden-prohibir-y-si-el-cine-es-uno-de-ellos-20425>



AGENCIAS DE COMUNICACIÓN

SÁBADO, 12 de agosto de 2023

- **Europa Press**
 - “La asesoría jurídica por casos de ocupación ilegal atiende 288 casos en 2,5 años en la capital aragonesa

ARAGÓN.-Zaragoza.- La asesoría jurídica por casos de ocupación ilegal atiende 288 casos en 2,5 años en la capital aragonesa

ZARAGOZA, 12 Ago. (EUROPA PRESS) -

El Servicio de Asistencia Jurídica a Afectados por la Ocupación Ilegal de Inmuebles ha atendido 288 asuntos en sus primeros dos años y medio de andadura, de los que un 28,4% se han concentrado en el Casco Histórico, un 22,3% en Las Delicias, un 8,4% en Torrero-La Paz, el 7,9% en Las Fuentes y otro 6,5% en San José .

Estos son algunos de los datos que se han dado a conocer esta por el consejero de Urbanismo e Infraestructuras, Víctor Serrano. Esta asesoría es fruto del convenio que firmaron el Ayuntamiento de Zaragoza y el REICAZ y que se puso en funcionamiento en enero de 2021 con el objetivo de orientar a quienes sufren este problema en la ciudad.

En estos dos años y medio, el 81% de las consultas han sido telefónicas y un 19% mediante vías electrónicas. De éstas, un 92% de los casos eran relativos a la ocupación de viviendas, un 5,9% de edificios completos, un 1% solares, un 0,7% locales y 0,3% los almacenes.

En cuanto al tipo de solicitante, el 69% eran propietarios, 26,4% comunidades propietarios, 2% vecinos individuales y un 2,6% otros casos. Además, se ha detectado en el 10,4% de los casos una situación de vulnerabilidad social, de la que se ha dado conocimiento a los Servicios Sociales del Ayuntamiento para su intervención.

"Acertamos al señalar la ocupación como un problema real que afecta a la seguridad de nuestros vecinos y que degrada nuestra convivencia", ha insistido el consejero de Urbanismo, Víctor Serrano.

Para el consejero municipal de Urbanismo, en estos años se ha revertido "el trato de favor" que los ocupantes ilegales de vivienda llegaron a tener "en gobiernos anteriores a 2019". "Hemos trabajado conscientes de que nuestros vecinos con menor renta son quienes más sufren la ocupación, situación que se da también en los barrios más necesitados de ayuda y protección por parte de este Ayuntamiento", ha especificado Serrano.

DATOS 2023

En lo referente a los datos acumulados del primer semestre de 2023, se han sumado 24 casos atendidos, de los que el 91,6% eran casos de viviendas y el 8,4% sobre edificios okupados. De este mismo modo, el 75% de los solicitantes de información eran propietarios de dichas viviendas y el 25% eran vecinos afectados.

De nuevo, el Casco Histórico --un 25% de consultas-- ha sido el distrito con más situaciones de este tipo en lo que va de 2023. Le siguen en el ranquin Las Delicias, con el 16,6% de los casos y Oliver- Valdefierro, con un 12,5%. Además, se ha detectado vulnerabilidad social en 4 casos, por lo que se ha dado traslado de la situación, como es habitual, a los Servicios Sociales municipales para su intervención.

Para completar y facilitar la información, el REICAZ y el Ayuntamiento de Zaragoza tienen a disposición de todos los ciudadanos la "Guía jurídica para los afectados por la ocupación ilegal", que se elaboró en los primeros meses de andadura del servicio y en la que se detallan cuestiones como qué es la ocupación ilegal, en qué consiste el servicio de asistencia, a quién va dirigido, los protocolos de actuación basados en la legislación actual, el coste y tiempo de los procedimientos, o cómo realizar las denuncias pertinentes.

Este documento ha sido repartido por el Ayuntamiento de Zaragoza en Centros Cívicos de la ciudad y en otros equipamientos municipales con la intención de dar a conocer esta asesoría legal gratuita entre los zaragozanos.

La atención del Servicio de Asistencia Jurídica a Afectados por la Ocupación Ilegal de Inmuebles se realiza directamente a través del teléfono 650 662 430, que funciona en horario de 10.00 a 14.00 y de 17.00 a 20.00 horas, de lunes a viernes, así como mediante correo electrónico 'consultasocupacionilegal@reicaz.es' disponible las 24 horas del día.